
Trio armado rende idosas durante 
roubo a residência em Hortolândia
Suspeitos foram presos no Jardim Amanda por meio de rastreador que estava no veículo roubado

unanimidade zerando a fila

divulgaçãodivulgação

O Conselho Fiscal do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropolitana de Campinas) aprovou por unanimidade, nesta 
quarta-feira (21), as atividades financeiras do Consórcio referentes ao exercício de 
2023. Os membros do conselho concluíram “que os documentos analisados refle-
tem adequadamente a situação patrimonial e financeira do Consimares”.    PÁGina 05

Em aproximadamente dois meses, Hortolândia abrirá mais 62 vagas para crianças 
na faixa etária de zero a três anos na nova creche inaugurada na região do Orestes 
Ôngaro, em novembro passado. Atualmente, a EEI (Escola de Educação Infantil) 
David Miguel Linardi Pereira disponibiliza 70 vagas, em salas de Berçário, Mini 
Grupo ou Maternal. O prefeito Zezé Gomes entregou kits escolares.           PÁGina 07

Conselho fiscal aprova contas 
de 2023 do Consimares

inCêndio alteração

divulgaçãodivulgação

Um veículo ficou completamente destruído após pegar fogo nesta quarta-feira (21), 
entre a avenida Thereza Ana Cecon Breda e a rua Santo Denadai, no bairro Vila Real, 
em Hortolândia. O veículo havia acabado de sair de uma oficina, quando começou 
a trafegar pela rua e começou a pegar fogo. Não houve tempo para conter as chamas 
até a chegada dos bombeiros.                                                                                            PÁGina 09

A composição da Unidade Técnica de Regularização Fundiária (UTRF), respon-
sável por cadastrar imóveis, mapear núcleos informais e realizar procedimentos 
da chamada regularização fundiária urbana, será alterada. Na sessão ordinária 
desta semana, a Câmara aprovou por unanimidade - e em regime de urgência es-
pecial - o Projeto de Lei (PL) 17/2024, da Prefeitura.                                               PÁGina 08

Carro é consumido pelas 
chamas em rua de Hortolândia

Câmara de monte mor atualiza 
regularização fundiária urbana

Prefeito zezé Gomes anuncia 
mais 62 vagas em creche

divulgação

Três homens armados 
foram presos após rou-
barem uma residência na 
noite desta quarta-feira 
(21), na rua Di Cavalcan-
te, no Jardim Amanda, em 
Hortolândia. Duas idosas 

foram rendidas durante a 
ação criminosa. Do inte-
rior do imóvel, localiza-
do na Vila Real, os ladrões 
subtraíram joias, celula-
res e um veículo Hyun-
dai/HB20, tomando des-

tino ignorado. Através do 
rastreador do veículo rou-
bado, os policiais conse-
guiram chegar até os sus-
peitos, que foram presos 
e autuados em flagrante. 

PÁGina 09

Nova odessa avaNça Na recuperação de erosões PÁG. 06
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Além da “guerra” diária contra a proliferação do mosquito Aedes aegypti, as equi-
pes da Secretaria de Saúde da Prefeitura de Nova Odessa enfrentam mais um pro-
blema no combate à dengue: o fornecimento de endereços incorretos por parte 
dos próprios pacientes. Por isso, a Vigilância Epidemiológica de Nova Odessa ape-
la para que os pacientes com sintomas de dengue atendidos na Rede Municipal 
de Saúde forneçam os endereços reais onde moram.                                          PÁGina 04

nova odessa vê alta da dengue 
e apela por ‘endereços reais’

Celulares e jóias roubados da residência foram recuperados pela polícia



Em situações de cri-
se – como esta em 
que o Brasil vive, 

abalado pelas fragilida-
des da nossa democra-
cia –, constatamos que a 
polarização radical com-
promete a vida e negligencia a 
morte. É neste contexto que ava-
lio o discurso antissemita e as 
acusações de genocídio feitas pe-
lo presidente Lula da Silva ao Es-
tado de Israel e ao povo judeu. 
Suas declarações emergem co-
mo uma terrível combinação de 
ingredientes clássicos que com-
põem o discurso antissemita de 
raiz, (re)alimentando versões de-
turpadas da História. Não foi por 
acaso que o ministro das Rela-
ções Exteriores de Israel, Israel 
Katz, afirmou que Lula é perso-
na non grata em Israel até que 
se desculpe em relação à sua fa-
la comparando a atuação atual 
de Israel ao Holocausto.

Após o ataque empreendido 
pelo grupo terrorista Hamas con-
tra a população civil de Israel em 
7 de outubro de 2023, a banali-
zação do Holocausto ressurgiu 
em meio aos discursos do presi-
dente Lula reciclados como ar-
ma política contra o Estado de Is-
rael e à comunidade judaica co-
mo um todo. É fato que, desde 
outubro de 2023, o antissemitis-
mo maquiado de antissionismo 
ganhou status de verdade, sendo 
disseminado por uma legião de 
racistas que sustentam discursos 
acusatórios sem a real dimensão 
das consequências.

Neste contexto, o antissionis-
mo que mascara o “antissemi-
tismo de raiz” assimilado por 
Lula deve ser interpretado co-
mo uma recidiva da postura do 
governo brasileiro simbolizan-
do um retrocesso na nossa luta 
contra o racismo, o negacionis-
mo e a xenofobia. Recupera-se, 
assim, a histórica tensão entre 
antissemitismo/antissionismo 
e os ideais democráticos. As fra-
ses aleatórias e descontextuali-
zadas que Lula tem empregado 
contra o Estado de Israel têm des-
pertado sentimentos antijudai-
cos por parte dos seus correligio-
nários e, ao mesmo tempo, têm 
gerado uma certa decepção na-
queles que voltaram no PT. Daí a 
importância de investirmos con-
tra o negacionismo de natureza 
ideológica e contra o antissemi-
tismo que, enquanto uma for-
ma de racismo, tem servido aos 
grupos, tanto de direita como de 
esquerda, que atuam no cenário 
político nacional e internacional.

Independente de qual-
quer sigla partidária, ne-
gacionistas e antissemi-
tas sempre tentam impor 
suas “visões de mundo” 
deturpadas pela ignorân-
cia dos fatos. Dessa for-

ma, instigam a violência e o ódio, 
negando e/ou ignorando a ver-
dade dos fatos históricos, dentre 
os quais o Holocausto, genocídio 
singular na história da humani-
dade. Os grupos signatários dos 
“tratados negacionistas” devem 
ser qualificados como uma espé-
cie de “perpetradores da memó-
ria”, que por ignorância ou inte-
resses políticos tentam sustentar 
falsas versões. Interessa a essas 
lideranças gerar uma multidão 
de desmemoriados, alienados e 
despossuídos de espírito crítico.

É evidente que a ignorância fa-
vorece o avanço de movimentos 
“antis” que, valendo-se das crises 
sociais, vêm a público no forma-
to de discursos de ódio. Assim, 
sob este viés, poderemos avaliar 
a proliferação de novas cepas de 
perpetradores das mais distin-
tas linhagens: racistas, revisio-
nistas, negacionistas, populis-
tas, neonazistas, fascistas, dentre 
outros “istas” e “ismos”. O deba-
te sobre este tema passa, neces-
sariamente, pela compreensão 
dos direitos humanos, levando-
-nos a refletir acerca da respon-
sabilidade do Estado sobre a vi-
da do cidadão.

Aqui retomamos o tema da ba-
nalização do Holocausto: o fato 
do Holocausto ser uma catego-
ria única dentre tantos outros ge-
nocídios, tem servido aos nega-
cionistas, neonazistas e antisse-
mitas para desmoralizar os tes-
temunhos das vítimas, dentre as 
quais temos seis milhões de ju-
deus assassinados pelos nacio-
nal-socialistas e colaboracionis-
tas. Aliás, esta é mais uma das ra-
zões para o Estado brasileiro es-
timular (e não negar) a memó-
ria pública de um dos episódios 
mais abomináveis da história: o 
Holocausto, além de estimular o 
processo de implementação de 
dois Estados: o Estado de Israel 
e o Estado Palestino.

Neste Brasil multirracial – 
que desde o seu descobrimen-
to convive com o racismo (his-
tórico e estrutural) e a discrimi-
nação contra negros, judeus, in-
dígenas, ciganos, doentes men-
tais e dissidentes políticos – fica 
difícil falarmos em uma política 
de intolerância zero, pois esse 
ódio, assim como a ignorância, 
tem raízes seculares neste país. 

Se por um lado as lideranças po-
líticas têm dificuldades em assu-
mir a verdade histórica e promo-
ver a justiça social, por outro, os 
negacionistas aproveitam-se das 
redes sociais para instigar o lin-
chamento virtual daqueles que 
clamam pelos seus direitos, in-
cluindo o direito à vida e o di-
reito de existir enquanto nação.

Essa equidistância pragmá-
tica herdada do governo Vargas 
foi retomada em 1975, quando o 
governo brasileiro, atingido pela 
crise mundial do petróleo, optou 
por uma postura radical: votou 
na Assembleia Geral da ONU a 
favor da Resolução n. 3379, que 
qualificava o “Sionismo como 
forma de racismo e discrimina-
ção racial”. Com o fim da Guer-
ra Fria alguns países árabes e 
muçulmanos, junto com Cuba, 
Coreia do Norte e Vietnã, não 
mudaram suas posições apesar 
da Resolução n. 4686, de 1991, 
ter anulado a decisão da Reso-
lução n. 3379.

A grande guinada do Estado 
brasileiro no reconhecimento da 
centralidade do racismo na es-
truturação das desigualdades so-
ciais foi dada em 2001, por oca-
sião da 3ª Conferência Mundial 
contra o Racismo, a Discrimina-
ção Racial, a Xenofobia e Formas 
Correlatas de Intolerância, pro-
movida pela ONU em Durban, na 
África do Sul. Em meio ao debate, 
os países árabes tentaram des-
viar o foco da reunião ao compa-
rar, novamente, o sionismo ao ra-
cismo. Felizmente, no documen-
to final, os países participantes, 
incluindo o Brasil, proclamaram 
que o Holocausto não deve ser 
nunca esquecido, além de con-
denarem a persistência e o rea-
parecimento do neonazismo, do 
neofascismo e das ideologias vio-
lentas baseadas em preconcei-
tos raciais ou nacionais. Decla-
raram, por consenso, que esses 
fenômenos “não se podem justi-
ficar em qualquer caso, nem em 
qualquer circunstância”.

Atualmente – analisando as 
recentes falas do presidente Lu-
la da Silva classificando as ações 
de Israel como genocídio, com-
parando-as ao Holocausto [sic] 
– constatamos que o eixo de ar-
gumentação emerge desfocado, 
destituído de saber e do senti-
mento de humanidade que privi-
legia o direito à vida. O Holocaus-
to não deve ser visto como um 
“item ocasional da conduta do 
Terceiro Reich na Segunda Guer-
ra Mundial”, e sim como uma po-
lítica meticulosamente planejada 

pelas lideranças do Estado nacio-
nal-socialista alemão e executa-
do por meio de aparatos repres-
sivos do poder, como a polícia e 
a censura. Calculismo, burocra-
cia, antissemitismo e fanatismo 
foram ingredientes que garanti-
ram sucesso à fórmula acionada 
por Adolf Hitler, que, a partir de 
1933, encontrou um ambiente de 
crise propício à proliferação de 
suas ideias antissemitas.

Daí a importância de distin-
guirmos o que realmente foi o 
Holocausto, que, pela força de 
suas singularidades, é hoje con-
siderado como um genocídio sem 
precedentes na história da hu-
manidade: exatamente por ultra-
passar a ideia de “tragédia judai-
ca”, por envolver outras minorias 
em diferentes escalas e, ao mes-
mo tempo, por trazer para o de-
bate a questão humana, ainda 
que irrepresentável em sua ab-
soluta excepcionalidade, como 
querem alguns.

Enfim: não podemos dar chan-
ce à proliferação da mentira que 
fundamenta a “teoria da ceguei-
ra”. Antes de empregar de forma 
irresponsável as palavras Geno-
cídio e Holocausto, todo cidadão 
deve estar atento às persistên-
cias e ambiguidades dos discur-
sos racistas. Tais “enganos” cor-
roem a democracia alimentan-
do visões distorcidas com o pro-
pósito de acuar, perseguir, isolar 
e, até mesmo, exterminar aque-
les que não se encaixam no mo-
delo idealizado como “normal”. 
Revisitando o nosso passado e 
avaliando a atual crise humani-
tária vivenciada por israelenses e 
palestinos na Faixa de Gaza du-
rante o conflito Israel versus gru-
po terrorista Hamas, questiono: 
a quem serve a cultura da igno-
rância que privilegia o terror e a 
mediocridade?

Uma coisa é certa: a ignorân-
cia mata, sendo hoje uma espé-
cie de “vírus” que abre fissuras 
para a proliferação de novas ce-
pas racistas das mais distintas 
linhagens. Enquanto resíduos 
criptografados no inconscien-
te coletivo, os arquétipos antis-
semitas sugerem (e instigam) os 
seres humanos a endossar ações 
para a violência e o ódio sem li-
mites. Assim, considero que, 
atualmente, os mitos sobre os 
judeus emergem reciclados, si-
multaneamente e em várias par-
tes do mundo, corroídos por pre-
conceitos seculares que carre-
gam nas suas entranhas o ger-
me da intolerância. Para a esca-
la do ódio basta um passo.

O antissemitismo reciclado: preconceitos 
seculares alimentam o germe da intolerância
Maria Luiza Tucci Carneiro  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP

As saídas temporá-
rias, conhecidas 
como “saidinhas”, 

representam um benefí-
cio fundamental para o 
processo de ressocializa-
ção de indivíduos priva-
dos de liberdade de acordo com a 
Lei de Execução Penal. Estas saí-
das são regulamentadas de for-
ma clara e rigorosa, visando ga-
rantir a segurança e o cumpri-
mento das normas estabelecidas. 
Para ter direito à saída temporá-
ria, o detento deve cumprir os re-
quisitos estipulados pela lei, co-
mo estar em regime semiaberto, 
ter cumprido uma porcentagem 
específica da pena e manter boa 

conduta carcerária. An-
tes de conceder a saída, 
o juiz consulta os direto-
res do presídio para ava-
liar a situação do detento. 

Além das visitas fami-
liares, a lei também pre-

vê a saída temporária para par-
ticipação em cursos educacio-
nais ou profissionalizantes na co-
marca onde o detento está cum-
prindo pena. Neste caso, o deten-
to só poderá sair para frequen-
tar as aulas, com a condição de 
bom aproveitamento e sujeito à 
revogação em caso de descum-
primento das regras.

Durante a saída temporária, 
o detento deve manter o mesmo 

comportamento que dentro do 
presídio ou no trabalho externo. 
Não é permitido o envolvimento 
em atividades ilícitas, consumo 
de álcool, brigas ou qualquer ou-
tro comportamento que caracte-
rize falta grave.

É importante destacar que o 
Brasil enfrenta sérios desafios 
no sistema prisional, com super-
lotação e falta de estrutura ade-
quada para promover a ressocia-
lização dos detentos. A cultura 
de que “bandido bom é bandido 
morto” e a negligência em rela-
ção às condições das prisões não 
contribuem para a reinserção so-
cial dos presos.

É necessário repensar as políti-

cas de encarceramento em mas-
sa e investir na melhoria das con-
dições dos presídios, garantindo 
assim uma efetiva ressocializa-
ção dos detentos. Devemos valo-
rizar os pontos positivos das saí-
das temporárias, que represen-
tam uma oportunidade para re-
integrar os indivíduos à socieda-
de de forma digna e responsável.

Por isto, a mudança nas regras 
para a concessão das saidinhas 
representam um retrocesso civi-
lizatório, implicando no aumen-
to da superlotação e na queda 
dos índices de ressocializados, 
de modo que a Lei atinja resul-
tado diametralmente oposto do 
que se propõe.
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‘Saidinhas’ representam benefício fundamental 
para o processo de ressocialização de indivíduos
Vinícios Cardozo  é advogado criminalista, especialista em Direito e Processo Penal e em Ciências Criminais
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Sol e aumento de nuvens 
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Consimares tem 
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Auditor Josue Romero decidiu pela improcedência da representação depois de 
analisar documentos e concluir que não foram comprovadas irregularidades

O TCE (Tribunal de Con-
tas do Estado de São Pau-
lo) arquivou uma denúncia 
apresentada pela empre-
sa Carletto Gestão de Ser-
viços Ltda contra a Prefei-
tura Municipal de Suma-
ré. A decisão foi proferida 
pelo auditor Josue Romero 
diante de questionamentos 
a um pregão com valor de 
R$ 2 milhões.

A denúncia questiona-
va eventuais irregularida-
des no processo licitatório 
referente ao Pregão Eletrô-
nico nº 81/2022, promovido 
pela Prefeitura de Sumaré. 
A licitação visava a contra-
tação de uma empresa es-
pecializada para prestação 
de serviços de implantação, 
intermediação e adminis-
tração de um sistema in-
formatizado e integrado via 
web on-line real time, com 
foco na gestão da manuten-
ção preventiva/corretiva de 
veículos em estabelecimen-
tos credenciados no Estado 
de São Paulo.

A principal alegação da 
denunciante era a exigên-
cia de um índice de endi-
vidamento menor que 0,50 
para qualificação econô-
mico-financeira, confor-
me o item 8.10.5 do edital. 
A empresa alegou que es-
sa exigência era contrária 
à prática usual em certa-
mes semelhantes, confi-
gurando, assim, suposto 
direcionamento do pro-
cesso licitatório.

No despacho, o auditor 
Josue Romero mencionou 

Prefeitura de Sumaré teve condução de licitação aprovada pelo Tribunal de Contas

TCE arquiva denúncia envolvendo 
licitação de R$ 2 milhões em Sumaré
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Os contribuintes de 
Sumaré têm até o dia 28 
de fevereiro para pagar 
a primeira parcela ou 
cota única com 10% de 
desconto do IPTU (Im-
posto Predial e Territo-
rial Urbano) 2024. Para 
quem optar por parce-
lar o tributo, as demais 
parcelas vencem dia 28 
de cada mês. O paga-
mento poderá ser efe-
tuado em casas lotéri-
cas e agências da Cai-
xa Econômica Fede-
ral, do Banco do Brasil, 
Bradesco, Itaú, Sicoob e 
Santander, além da in-
ternet banking.

O contribuinte deve-
rá apresentar um reci-
bo dos exercícios ante-
riores e/ou documento 
de propriedade do imó-
vel, caso não conste o 
nome no Cadastro Imo-
biliário, para retirada 
dos respectivos lança-
mentos do IPTU, de se-

gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h.

COMO PAGAR
Além do carnê envia-

do via Correios, os pro-
prietários de imóveis 
podem emitir a via do 
boleto no site www.su-
mare.atende.net, autoa-
tendimento ou em um 
dos pontos abaixo:

• CEAC (Central de 
Atendimento ao Contri-
buinte): Rua José Maria 
Miranda, 1.184, Centro;

• Posto de arrecada-
ção do Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza: 
avenida Brasil, nº 1.111, 
Jardim Nova Veneza;

• Posto de atendi-
mento do Matão: aveni-
da Emílio Bosco, nº 825, 
Jardim das Oliveiras;

• Poupatempo Suma-
ré: localizado no Shop-
ping ParkCity Sumaré, 
na Avenida Rebouças – 
mediante agendamento.

IPTU: contribuintes de 
Sumaré têm até dia 28 
para pagar 1ª parcela

que a empresa impugnou 
o edital tempestivamente, 
buscando autorização pa-
ra a participação de empre-
sas com índice de endivi-
damento menor ou igual a 
0,85. No entanto, a impug-
nação foi indeferida, e na 
data do certame, apenas a 
empresa Prime Consultoria 
participou, vencendo o lo-
te com um desconto de 0% 
(zero por cento).

A denunciante alegou 
que esse resultado indi-
cava direcionamento do 
certame, prejudicando a 
competitividade e geran-
do um possível prejuízo 
de aproximadamente R$ 
516.458,33 para a empre-
sa vencedora.

O auditor Josue Rome-
ro, após análise dos docu-
mentos e das argumenta-

ções apresentadas, con-
cluiu que não foram com-
provadas irregularidades 
que ferissem os princípios 
da isonomia e da competi-
tividade no processo lici-
tatório. Ele destacou que a 
exigência do índice de en-
dividamento menor que 
0,50 estava de acordo com 
o valor estimado da con-
tratação e não havia indi-
cação de causa e efeito en-
tre os fatos e a alegada falta 
de competitividade.

Além disso, o auditor res-
saltou que a fiscalização 
do TCE atestou que o pre-
ço contratado estava com-
patível com o praticado no 
mercado. Diante disso, Jo-
sue Romero julgou impro-
cedente a representação e 
determinou o arquivamen-
to do processo.

“Entretanto, no presente 
caso, não restou comprova-
do nos autos que a exigência 
do índice de endividamen-
to menor que 0,50 para qua-
lificação econômico-finan-
ceira, tenha contrariado os 
princípios da isonomia e da 
competitividade, ou confi-
gurado direcionamento do 
processo licitatório. Nas jus-
tificativas, a empresa con-
tratada informou que à 
época do certame, diversas 
empresas do mercado pos-
suíam índice de endivida-
mento inferior ao patamar 
estabelecido (cita 9 empre-
sas, na página 05 do evento 
67 do TC-8711.989.23), e que 
poderiam ter participado 
da disputa, se assim o de-
sejassem. Também se veri-
fica no edital, que o certame 
teve o valor estimado de R$ 

2.083.333,33 (dois milhões, 
oitenta e três mil, trezentos 
e trinta e três reais e trinta 
e três centavos), merecen-
do boa gerência do gestor 
público, fato que justifica-
ria a exigência da qualifica-
ção econômico-financeira 
da forma como prevista no 
instrumento convocatório.

Além do mais, não houve 
indicação de causa e efeito 
entre os fatos e a ocorrên-
cia de prejuízos econômi-

cos, ou mesmo que tenham 
contribuído para a ausên-
cia de competitividade do 
certame, a justificar a re-
provação da matéria.

Destaco que atestou a Fis-
calização que o preço con-
tratado estava compatível 
com o praticado no merca-
do. Portanto, diante do ex-
posto e nos termos da Re-
solução 02/2021, julgo im-
procedente a presente Re-
presentação”, traz decisão.

O Shopping ParkCity Su-
maré recebe nesta sema-
na, a exposição “Fé, Orgu-
lho e Brasilidade”, do artis-
ta visual Rafael Ralbrand. 
A mostra está localizada 
próximo da loja Renner e 
pode ser visitada gratui-
tamente. A exposição reú-
ne obras do artista inspi-
radas na natureza, fauna 
e personalidades brasilei-
ras, além de temáticas sa-
cras e obras minimalistas.

Autodidata, Ralbrand co-
meçou a desenhar na in-
fância. Ao longo dos anos, 
acumulou experiências 
profissionais que o fize-
ram evoluir para a carrei-
ra artística. Cada criação 
é impressa em alta quali-
dade, em tela Canvas (Tela 
de Quadro), formando um 
conjunto perfeito do resul-
tado do processo digital 
aliado à clássica forma de 
obras de arte em quadros.

“São trabalhos com ca-
racterísticas únicas, em es-

O Departamento de 
Atenção Nutricional e Fral-
das, o DANF, da Secretaria 
de Saúde atende em novo 
endereço. O setor agora es-
tá em um ambiente mais 
amplo e confortável na rua 
Leonor Miranda Biancala-
na, 108, Jardim Bela Vista. 
O atendimento é de segun-
da a sexta-feira, das 7 às 
15h30. Mais informações 
podem ser obtidas pelo te-
lefone 3399 5845.

Além do DANF, o espaço 
conta com outros serviços, 
como o Ambulatório de 
Saúde Mental, Serviço de 
Oxigênio Domiciliar (SOD), 
Convênios de Estágios na 
Rede de Saúde, Arquivo da 
Secretaria de Saúde e Am-
bulatório de Feridas. 

O DANF conta com 
1.200 usuários cadastrados 
e realiza a entrega de su-
plementos, dietas e fraldas, 
atendendo pacientes que 
foram avaliados e enca-
minhados por médicos ou 

nutricionistas. De acordo 
com o protocolo, o pacien-
te deve ter cadastro ativo 
na rede pública de saúde e, 
no caso de fraldas, ser mo-
rador da cidade a, no mí-
nimo, dois anos (compro-
vado), ter idade superior a 
dois anos e renda per capi-
ta igual ou menor que meio 
salário mínimo.

Já a dispensação dos 
produtos nutricionais é ex-
clusiva para usuários que 
façam uso de alimentação 
enteral (dieta por sonda), 
pacientes oncológicos gra-
ves que possuem dieta via 
oral e crianças com TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista) com seletividade 
alimentar. Neste caso, o 
paciente precisa compro-
var que reside em Sumaré.

Caso o paciente tenha 
sido atendido inicialmen-
te na rede privada de saú-
de, o mesmo deverá pro-
curar a unidade de saúde 
de referência para os pro-
cedimentos de avaliação. 
Após a avaliação, diagnós-
tico e recomendação médi-

ca, o paciente que necessi-
tar será encaminhado ao 
DANF, onde será realiza-
da a triagem para analisar 
se o usuário se encaixa nos 
requisitos exigidos.

O benefício é renovado 
a cada 90 dias, mediante 
atualização de documen-
tos. Sumaré é a única ci-
dade da região que conta 
com o DANF, atendendo 
a processos administrati-
vos e não apenas deman-
das judiciais, ofertando 
nutrição adequada e fral-
das aos pacientes identi-
ficados com estas neces-
sidades. O DANF é forma-
do por uma equipe multi-
disciplinar preocupada em 
oferecer serviços humani-
zados e de qualidade aos 
usuários de Sumaré.

“Somos a única cidade 
da região que conta com 
o serviço, ofertado aos pa-
cientes que mais precisam. 
Temos a preocupação de 
atender com dignidade a 
todos os moradores que 
necessitam”, disse o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

tilo contemporâneo e ins-
pirados em temáticas va-
riadas, e que agora estão à 
disposição para a aprecia-
ção do público de Sumaré 
e região”, comenta Gise-
le Alvares, Coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

“A exposição “Fé, Orgu-
lho e Brasilidade” é mais 

uma atração que mostra 
como o Shopping ParkCity 
Sumaré tem se consolida-
do como referência cultu-
ral para o público e para 
os artistas, que têm no em-
preendimento uma vitrine 
para seus trabalhos”, co-
menta Leila Dada, Coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

‘Fé, Orgulho e Brasilidade’ 
chega ao ParkCity Sumaré

DANF de Sumaré atende em 
novo endereço, no Bela Vista

Exposição reúne obras inspiradas na natureza, 
fauna e temáticas sacras e obras minimalistas
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Vigilância Epidemiológica diz que 
endereços incorretos atrapalham 
combate ao mosquito; moradores não 
têm sido localizados, prejudicando 
trabalho dos agentes de Endemias

Além da “guerra” diária 
contra a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, 
as equipes da Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de No-
va Odessa enfrentam mais 
um problema no comba-
te à dengue: o fornecimen-
to de endereços incorretos 
por parte dos próprios pa-
cientes. Por isso, a Vigilân-
cia Epidemiológica de No-
va Odessa apela para que 
os pacientes com sintomas 
de dengue atendidos na Re-
de Municipal de Saúde for-
neçam os endereços reais 
onde moram. A cidade vi-
ve um aumento considerá-
vel de casos, saltando de 12 
para 81 infecções.

Isto porque boa parte 
dos pacientes não são pos-
teriormente localizados 
pelas equipes do Setor de 
Zoonoses nos endereços in-
formados no momento do 
atendimento médico, seja 
no Pronto Socorro do HM-
NO (Hospital e Maternida-
de Municipal Doutor Acílio 
Carreon Garcia) ou no PAM 

(Pronto Atendimento Muni-
cipal) do Jardim Alvorada.

O problema é que os 
agentes de Endemias do 
Setor de Zoonoses são res-
ponsáveis pela busca ativa 
de outros casos em poten-
cial na vizinhança da pes-
soa – bem como pela remo-
ção, do interior dos imóveis 
do paciente e dos seus vizi-
nhos, de quaisquer mate-
riais que possam acumu-
lar água para e, assim, ser-
vir de criadouro para as lar-
vas do mosquito transmis-
sor do vírus da dengue.

“Ou seja, quando a pessoa 
dá um endereço incorreto 
ao ser atendida com suspei-
ta de dengue, impede que o 
trabalho de campo seja rea-
lizado junto à população do 
bairro onde realmente mo-
ra. E não há motivo para a 
pessoa fornecer um ende-
reço diferente no momento 
do atendimento, porque os 
serviços públicos de Pronto 
Atendimento de qualquer 
lugar do Brasil atendem pelo 
SUS (Sistema Único de Saú-
de)”, lembrou a diretora de 
Vigilâncias em Saúde da ci-
dade, Joseane Gomes.

TRABALHO DiÁRiO
O mais recente balan-

ço da Vigilância Epide-
miológica mostra que No-
va Odessa, seguindo o que 
acontece em toda a região, 
atingiu 81 casos “reagen-
tes” (positivos) de den-
gue até a última sexta-fei-
ra (16/02). Foram 37 casos 
da doença em janeiro e 44 
até o final da semana pas-
sada. Para comparação, em 
janeiro de 2023 haviam si-

do registrados 4 casos, e 8 
em fevereiro.

As equipes da Secretaria 
de Saúde de Nova Odessa 
seguem trabalhando dia-
riamente contra o mosqui-
to transmissor dos vírus da 
dengue, zika e chikungun-
ya. Esse trabalho consis-
te na visitação casa a ca-
sa num raio de 200 metros 
da residência de cada pa-
ciente que deu positivo pa-
ra dengue (quando encon-

trado), com a busca por ou-
tras pessoas com sintomas 
e a remoção, do interior 
dos imóveis, de quaisquer 
materiais que possam ser-
vir de criadouros das lar-
vas do Aedes.

Quando são localizados 
novos pacientes sintomáti-
cos no mesmo raio visto-
riado, a Vigilância em Zoo-
noses faz também o servi-
ço de nebulização veicular 
contra os mosquitos adul-

tos da dengue – o chama-
do “fumacê”.

Neste ano, já foram ne-
bulizadas 22 quadras, dis-
tribuídas em 13 ruas, de 
três bairros da região oeste 
da cidade, totalizando 533 
imóveis – a grande maioria 
residenciais, onde histori-
camente se encontram cer-
ca de 80% ou mais dos obje-
tos que servem como cria-
douros das larvas do mos-
quito Aedes aegypti.

Trabalho de campo só pode ser realizado quando endereço real é informado

Nova Odessa tem aumento nos casos 
de dengue e apela por endereços reais
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Sumaré intensifica as 
ações de combate à dengue 
em todo o município. Nes-
ta quinta-feira (22), os servi-
ços de nebulização ocorre-
ram no Parque Bandeiran-
tes, região da Área Cura. As 
equipes de Controle de Ve-
tores intensificaram o tra-

balho casa a casa, vistorian-
do os imóveis e orientando 
os moradores sobre os cui-
dados necessários para evi-
tar a proliferação do mos-
quito Aedes aegypti e elimi-
nar criadouros. Os serviços 
acontecem no Parque das 
Nações e Jardim Amélia.

Na quarta-feira (21), a Se-
cretaria de Saúde promo-
veu para os colaboradores 

Sumaré intensifica ações de combate à dengue

dia d de Mutirão de Combate ao aedes será realizado neste sábado, das 8h às 12h, em sumaré 

divulgação
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da pasta um treinamento 
do Plano de Contingência 
de contenção e atendimen-
to da dengue. O encontro 
teve como objetivo atuali-
zar os protocolos do fluxo 
e manejo da doença, além 
do atendimento correto e 
preventivo. O prefeito Luiz 
Dalben acompanhou a ca-
pacitação.

No próximo sábado, dia 
24, das 8h às 12h, aconte-
ce o Dia D de Mutirão de 
Combate ao Aedes. Uma 
unidade de saúde por re-
gião estará aberta para in-
tensificação da busca ativa 
de casa a casa pelos Agen-
tes de Saúde e Endemias.

Além disso, a equipe de 
Controle da Dengue da 
Prefeitura de Sumaré tam-

bém realiza o monitora-
mento de denúncias rece-
bidas por meio do canal de 
atendimento 156 e a visi-
ta casa a casa para orien-
tação, bloqueio e controle 
de criadouros.

Esse trabalho de bloqueio 
é muito importante para in-
terromper a transmissão 
da dengue. Porém, é ainda 
mais importante a popula-
ção cuidar constantemente 
do quintal e eliminar possí-
veis criadouros para evitar 
que novas larvas do mos-
quito se desenvolvam, re-
tomando todo o ciclo.

“Não podemos descui-
dar. É muito importante 
que todos adotem as me-
didas necessárias para evi-
tar a proliferação do Ae-

des. Somente juntos pode-
remos vencer essa batalha: 
cuidando do nosso próprio 
quintal e também da nossa 
cidade”, incentivou o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

Para combater o mos-
quito do Aedes são neces-
sárias algumas ações, co-
mo manter a caixa d’água 
sempre fechada e com tam-
pa adequada, além de re-
mover folhas, galhos e tu-
do o que possa impedir a 
água de correr pelas calhas. 
Não deixar a água da chu-
va acumulada sobre a laje 
também é fundamental. É 
necessário lavar semanal-
mente por dentro, com es-
cova e sabão, os tanques e 
recipientes utilizados para 
armazenar água, bem co-

mo encher de areia até a 
borda os pratinhos dos va-
sos de plantas.

A dica é para que as pes-
soas troquem a água e la-
vem os vasos, principal-
mente por dentro (com es-
cova, água e sabão), pelo 
menos uma vez por sema-
na. As garrafas precisam 
ser guardadas sempre de 
boca para baixo. Tão im-
portante quanto descartar 
corretamente o lixo, princi-
palmente os pneus inserví-
veis, é não jogar lixo em ter-
renos baldios.

Até o momento, Suma-
ré registrou 565 notifica-
ções de casos de dengue. 
Desse total, 167 casos são 
positivos e 32 estão sendo 
investigados.



A Prefeitura de Hortolân-
dia reforça as ações de se-
gurança viária no entorno 
de escolas municipais de 
todas as regiões da cidade. 
Além do reforço e da im-
plantação de sinalização 
de solo e horizontal, tam-
bém são realizadas adap-
tações para melhorar o flu-
xo do tráfego, o que garan-
te mais tranquilidade para 
a população.

Na madrugada desta 
quarta-feira (21), as equi-
pes da Secretaria de Mo-
bilidade Urbana executa-
ram adaptações com nova 
pintura de sinalização pa-
ra a proibição do estacio-
namento de veículos entre 
as ruas Willi Paul Barans-
ki, Romualdo Ferreira da 
Silva, Ambrosina Dias de 
Campos Baranski e Cami-
nho Dois, todas próximas 
à Emei (Escola Municipal 
de Educação Infantil) An-

tonieta Claudine Oliveira 
Fusaro Catuzzo, localiza-
da no bairro Chácaras Aca-
raí. Na semana passada, a 
região já havia recebido re-
forço e implantação da si-
nalização viária em mais 
uma etapa do “Madruga-
dão da sinalização”.

No Parque Gabriel, o re-
forço e a implantação da 
sinalização aconteceram 
ao redor do estabeleci-
mento de ensino particu-
lar Colégio Conecta. Tam-
bém neste mês, a ação foi 
feita no entorno das novas 
creches Professora Andrea 
Cristina dos Santos, na Vi-
la Real, e Professora Lucia-
ne Cristina Lozano, no Jar-
dim Santa Izabel.

De acordo com a Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, o 
reforço e a implantação da 
sinalização de solo no en-
torno de unidades de ensi-
no novas e das que já exis-
tem acontecem periodica-
mente com o objetivo de ga-
rantir a segurança viária e a 

ordenação do fluxo de mo-
toristas e pedestres.

Recentemente, no Jar-
dim Stella, duas lombadas 
para redução de velocidade 
foram instaladas e pintadas 
no entorno da EMEF (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Infantil) Doutora Zilda 
Arns Neumann. Além dis-
so, o reforço da sinalização 
foi concluído no Jardim No-
va Europa, nas vias em vol-
ta da Escola Estadual Pro-
fessora Maria Cristina de 
Souza Lobo, entre as ruas 
Wanderley Paz Soares, An-
gra dos Reis e Peruíbe. O 
trabalho continuará nos 
próximos dias.

VOLTA ÀS AULAS
Mais de três mil crianças 

matriculadas em escolas da 
rede municipal de ensino 
de Hortolândia participa-
ram, durante uma semana, 
de diferentes etapas do pro-
jeto “Volta às Aulas no Trân-
sito”, realizado pela Prefei-
tura. O objetivo da ativida-

Hortolândia executa ações de 
segurança viária em escolas

Implantação da sinalização de solo é realizada no entorno das unidades de ensino
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‘MAdrUgAdãO dA SinALizAçãO’

O Instituto Coca-Co-
la Brasil informou que as 
inscrições para o Coleti-
vo Online estão abertas 
com 10 mil vagas para jo-
vens com uma renda fa-
miliar de até dois salários 
mínimos que querem bus-
car o tão sonhado primei-
ro emprego e a colocação 
no mercado de trabalho. 
A capacitação 100% gra-
tuita e online que faz pon-
te entre a preparação para 
o mundo corporativo e a 
oportunidade do primei-
ro emprego, é destinada a 
jovens a partir de 16 anos 
que querem mudar a reali-
dade financeira da família 
através do empoderamen-
to econômico de jovens.

 A trilha de aprendiza-
gem está disponível para 
todo território nacional, 
são, ao todo, 12 videoau-
las, que podem ser “ma-

ratonadas” ou não, a de-
cisão fica a cargo de quem 
assiste. O importante é ter 
uma conexão com a inter-
net para conseguir rece-
ber os vídeos. Concluída 
a capacitação, o jovem irá 
receber um Certificado de 
Conclusão para adicionar 
ao currículo e poderá se 
cadastrar em uma comu-
nidade de vagas exclusi-
vas de mais de 400 empre-
gadores parceiros.

A iniciativa Coletivo 
Online faz parte da Pla-
taforma Coletivo Jovem, 
que tem como foco a em-
pregabilidade de jovens a 
partir de 16 anos, em si-
tuação de vulnerabilida-
de social. É considerado 
o maior programa de em-
pregabilidade de jovens 
no Brasil. Desde o início 
de sua implementação, 
em 2009, a Plataforma já 
impactou mais de 349 mil 
jovens em comunidades 
brasileiras.

Instituto Coca-Cola 
Brasil tem 10 mil vagas 
abertas para jovens

CApACiTAçãO prOfiSSiOnAL

Capacitação é gratuita e 
destinada a jovens a partir de 16 anos
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Grupo fiscalizador também se posicionou favorável à proposta de contrato de rateio e orçamentária 
para o exercício de 2024; em 15 anos de atuação, todas as contas do Consórcio foram aprovadas 

O Conselho Fiscal do 
Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de 
Campinas) aprovou por 
unanimidade, nesta quar-
ta-feira (21), as atividades 
financeiras do Consórcio 
referentes ao exercício de 
2023. A reunião ocorreu 
na sede do Consimares, 
em Nova Odessa.

De acordo com o econo-
mista Fabio Orsi, secretá-
rio executivo do Consór-
cio, os membros do conse-
lho concluíram “que os do-
cumentos analisados refle-
tem adequadamente, em 
todos os aspectos relevan-
tes, a situação patrimonial, 
financeira e de gestão do 
Consimares”.

No parecer, o grupo fis-
calizador também se posi-
cionou favorável à proposta 
de contrato de rateio e or-
çamentária para o exercí-
cio de 2024. O valor do con-
trato de rateio é definido de 

forma proporcional à gera-
ção de resíduos sólidos re-
sidenciais de cada muni-
cípio. O recurso arrecada-
do é utilizado para cobrir 
as despesas do Consima-
res durante o ano.

A função do Conselho 
Fiscal - formado por se-
te vereadores, um de cada 
município consorciado -, 
é fiscalizar todas as movi-
mentações financeiras do 
Consimares.

O Conselho analisa, pe-
riodicamente, relatórios de 
atividades do Consórcio, 
balanço patrimonial e de-
monstrações contábeis. 
Atualmente, o presidente 
do Conselho é o vereador 

de Nova Odessa, Elvis Gar-
cia, o Pelé.

Em 15 anos de atua-
ção, o Consórcio se orgu-
lha por ter todas as contas 
aprovadas pelo TCE (Tri-
bunal de Contas do Esta-

Reunião ocorreu nesta quarta-feira (22), na sede do Consimares, em Nova Odessa

Consimares tem contas de 2023 
aprovadas pelo Conselho Fiscal
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do de São Paulo). Graças à 
gestão financeira eficiente 
e o olhar rigoroso do Con-
selho Fiscal.

De acordo com o presi-
dente do Consimares e pre-
feito de Elias Fausto, Mauri-
cio Baroni, a aprovação das 
contas do exercício de 2023 
pelo Conselho Fiscal é re-
sultado do cuidado perma-
nente que o Consórcio tem 
com os recursos públicos.

“Trabalhamos com total 
transparência e zelo para 
uma gestão fiscal eficien-
te, seguindo rigorosamen-
te as normas da Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal”, assi-
nalou Baroni.

O Consimares foi funda-
do em 2009 para auxiliar os 
municípios na gestão inte-
grada dos resíduos urbanos 
por meio de novas diretri-
zes, normas e arranjos ad-
ministrativos, com ênfase 
na inclusão socioeconômi-
ca e ambiental dos profis-
sionais da reciclagem.

Nasceu da preocupação 
conjunta dos municípios 
na busca de uma tecnolo-
gia para destinação final 
ambientalmente correta 
e tratamento dos resíduos 
em substituição aos ater-
ros sanitários.

É formado por sete mu-
nicípios: Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, Mon-
te Mor, Nova Odessa, Santa 
Bárbara d´Oeste de Suma-
ré. O território, com popu-
lação de quase 1 milhão de 
habitantes, produz 700 to-
neladas de resíduos por dia.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

de educativa, feita por agen-
tes das Secretarias de Mobi-
lidade Urbana e de Educa-
ção, é conscientizar os alu-
nos, suas famílias e/ou res-
ponsáveis sobre a impor-
tância da segurança viária a 
fim de evitar acidentes, apli-
cando as regras de trânsito 
e os melhores procedimen-
tos para segurança.

A ação mobilizou alu-
nos da EMEF (Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental) Fernanda Graziel-
le Resende Covre, no Jar-
dim Adelaide, EMEB (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Básica) Richard Chi-
bim Naumann, EMEI (Es-
cola Municipal de Educa-
ção Infantil) Emiliano San-
chez e EMEF Lourenço Da-
niel Zanardi, todas na re-
gião do Jardim Santa Cla-
ra do Lago. Também rece-
beram a ação alunos das 
EMEFs Villagio Ghiraldelli 
e Professor Cláudio Rober-
to Marques, esta última no 
Jardim Santana.

Ações para segurança 
viária são permanentes em 
Hortolândia e contribuem 
com o desenvolvimento in-
teligente e sustentável da 
cidade. Além das ativida-
des educativas, são essen-
ciais para a cidade serviços 
como a instalação de novos 
semáforos e radares con-
troladores de velocidade, 
o funcionamento 24 horas 
por dia da Central de Mo-
nitoramento e a Operação 
Tapa-Buraco.

Equipes da Prefeitura 
também realizam, perio-
dicamente, “madrugadões” 
para pintura da sinaliza-
ção de solo em diferentes 
regiões da cidade. O tra-
balho é executado duran-
te a madrugada para evi-
tar transtornos no tráfego.



águas das chuvas 
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Incidentes ocorreram na região do 
Parque Linear e na ‘ponte’ do 23 de 
Maio; recuperação das três tubulações 
de água pluvial já foi finalizada

Prosseguem as obras 
de recuperação das ero-
sões que afetam o Parque 
Linear do Conjunto Resi-
dencial 23 de Maio. As ero-
sões podem ser vistas dos 
dois lados da rua Siges-
mundo Andermann, uma 
delas chegou a danificar a 
calçada da nova passagem 
inferior (conhecida como 
“nova ponte”) do Córrego 
Capuava. O trabalho das 
equipes da Prefeitura e Co-
den começaram no final 
de janeiro.

Segundo o secretário-
-adjunto de Obras do mu-
nicípio, engenheiro Gusta-
vo Valente, já foi finalizada 
a recuperação das três (an-
tigas) tubulações de água 
pluvial que ligam o córre-
go sem nome que “desce” 
dos condomínios da região 
da Rodovia Rodolfo Kivitz 
até o Córrego Capuava, e 
que passam sob o Parque 
Linear e sob a Sigismundo 
Andermann.

“Já estamos terminando 
também a reconstrução da 
rampa de acesso em con-
creto armado que é utiliza-

da sempre que uma máqui-
na pesada precisa acessar 
o leito do Córrego Capua-
va para fazer manutenções 
e limpezas. Também esta-
mos fazendo o escoramen-
to dos muros de contenção 
do córrego, que foram da-
nificados pelas erosões. Es-
tamos implantando vigas 
de concreto armando para 
essa finalidade”, acrescen-
tou o engenheiro.

Já do “outro lado” da Rua 
Sigesmundo Andermann, 
ao lado da nova “ponte” 
(passagem) sobre o Ca-
puava, teve início a cons-
trução de um muro de ga-
biões, que vai dar suporte 
ao talude que foi danificado 
ao longo dos últimos me-
ses pelas enxurradas que 
afetaram o Parque Linear. 
Gabião é um tipo de “gaio-
la” de alambrado de fios de 
aço galvanizado contendo 
pedras do tipo rachão de 
grande diâmetro, utiliza-
do como “bloco” constru-
tivo permeável.

Também já foi feita par-
te do desassoreamento do 
córrego sem nome “cana-
lizado” pela tubulação. Foi 
a areia desse córrego per-
pendicular ao Capuava 

Trabalho das equipes da Prefeitura e Coden começaram no final de janeiro

Nova Odessa avança na recuperação 
de erosões causadas por enxurradas

Começou a instalação 
de uma nova rede de gale-
rias de águas pluviais (da 
chuva) no início do trecho 
não pavimentado da ave-
nida Brasil, em Nova Odes-
sa. A obra utiliza tubos de 
concreto armado de gran-
de diâmetro (1.200 milí-
metros) e deve durar cerca 
de uma semana a 15 dias. 
Por isso, o trecho em ques-
tão está interditado para 
o tráfego. Enquanto dura-
rem as obras, a rota alter-
nativa para os motoristas 
que passam pelo local se 

dá pela Estrada Municipal 
Eduardo Karklis e pela Ro-
dovia Rodolfo Kivitz.

A obra é realizada por 
uma incorporadora pri-
vada, em atendimento às 
exigências do município, 
como diretriz para a im-
plantação de um futuro 
empreendimento habita-
cional na mesma região, 
adjacente ao Jardim Ma-
rajoara.

Por isso, os motoristas 
que utilizam o trecho não 
pavimentado da avenida 
Brasil devem ficar atentos. 

A intervenção demanda a 
interdição total do trecho 
“rural” da Brasil, porque 
exige um “corte” (a aber-
tura de uma vala profun-
da) transversal na via, de 
uma margem à outra.

O Setor de Trânsito re-
forçou que nenhum con-
dutor deve desrespeitar a 
sinalização e trafegar pe-
la via durante o período de 
interdição. Isso pode cau-
sar graves acidentes.

A Secretaria de Obras e o 
Setor de Trânsito do muni-
cípio acompanham a obra 

e orientaram a empresa a 
melhorar a sinalização do 
trecho interditado e a co-
municação com a comuni-
dade beneficiada, para evi-
tar mal-entendidos e de-
sinformação.

Se for verificado qual-
quer dano proposital à si-
nalização, tratar-se-á de 
um ato de vandalismo, que 
será devidamente apura-
do pela GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) e registrado 
junto à Polícia Civil do mu-
nicípio, para investigação. 
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Começa instalação de nova galeria de drenagem na avenida Brasil

Trecho está interditado ao tráfego para obra
que deve durar de uma semana a 15 dias
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nem pela “nova ponte” em 
frente ao Ginásio Munici-
pal de Esportes do Jardim 
São Manoel (construída 
em aduelas de concreto de 
grande diâmetro e cuja es-
trutura permanece em per-
feitas condições).

As erosões são causadas, 
na verdade, pelas águas 
das chuvas que descem 
dos condomínios de alto 
padrão da região da Ro-
dovia Rodolfo Kivitz e de 
parte do Jardim Éden, que 
estavam chegando ao Par-
que Linear por outro cór-
rego (sem nome) de forma 
abrupta e com muita força.

“Essa enxurrada chega 
por trás do campo de fute-
bol do Jardim Éden, e de-
veria ser canalizada por 
uma rede de galerias com 
três linhas de tubos de con-
creto que passam embaixo 
do Parque Linear. Mas es-
sas galerias subterrâneas 
estavam totalmente asso-
readas pela areia que des-
ce dos condomínios junto 
à enxurrada”, explicou re-
centemente o engenheiro.

“A areia entupiu os tubos 
e faz com que as enxurradas 
passem com força sobre as 
ruas Uirapuru e Sigesmun-
do Andermann, inundando 
o Parque Linear. É essa en-
xurrada, quando chega aos 
muros de contenção do Cór-
rego Capuava, que causou 
as erosões”, completou o se-
cretário-adjunto de Obras.

que obstruiu as tubulações 
de águas pluviais, trans-
bordando pela superfície 
do Parque Linear do 23 de 
Maio e causando as erosões.

ENTENda
Valente já havia esclare-

cido que, ao contrário do 
que muitas pessoas acredi-
tam, o problema não é cau-

sado pelas águas do Córrego 
Capuava (que corta o Par-
que Linear de ponta a pon-
ta, até a nova passagem sob 
a Sigesmundo Andemann), 

Hortolândia estreia a ex-
posição “Arte e vida”, em 
homenagem ao escritor 
brasileiro Monteiro Loba-
to e sua clássica obra infan-
tojuvenil, “Sítio do Picapau 
Amarelo”. A mostra, que 
tem entrada gratuita, se-
rá aberta nesta sexta-feira 
(23), às 10h, no Museu Mu-
nicipal Estação Jacuba, lo-
calizado na rua Rosa Maes-
trello, 2, Vila São Francisco.

A exposição reúne traba-
lhos criados pela artesã Ro-
sa Alice dos Santos Morei-
ra, moradora da cidade. A 
artista recria os persona-
gens da obra literária em 
forma de manequins. A ex-
posição também apresen-
ta peças de artesanato, tais 
como pinturas em tecidos, 
tapetes e obras em madei-
ra. A artista, que também é 
professora de Língua Por-
tuguesa e Inglês, afirma ser 

apaixonada pelas obras de 
Lobato. Ela explica que a 
exposição é uma forma de 
homenagear o autor e suas 
histórias que marcaram a 
infância de tantas pessoas.

“Sou artesã desde os 12 
anos de idade. Também 
atuo como professora de 
Língua Portuguesa e Inglês 
da rede estadual de ensi-
no. Eu trabalho muito, do 
ponto de vista pedagógico, 
com meus alunos os textos 
e as obras de Monteiro Lo-
bato. Sou apaixonada pe-
las obras dele. A exposição 
é uma oportunidade para o 
público revisitar a obra de 
Monteiro Lobato e de se en-
cantar com a magia do ‘Sí-
tio do Picapau Amarelo’”, 
destaca a artesã.

A exposição fica em car-
taz até o dia 23 de março e 
pode ser visitada de segun-
da a sexta-feira, das 9h às 
17h, e no último fim de se-
mana do mês. No museu, o 
público também pode co-

Museu Estação Jacuba estreia exposição nesta sexta

ação homenageia clássica obra literária infantojuvenil ‘sítio do PicaPau amarelo’
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nhecer um pouco da histó-
ria de Hortolândia. O espa-
ço ocupa o prédio da anti-
ga estação ferroviária Jacu-
ba, que foi restaurado pe-
la Prefeitura e inaugurado 
em 2014. O espaço guarda 
um acervo de objetos, fo-
tos e materiais antigos re-
lacionados à estação e ao 

município que estão agru-
pados em várias salas. To-
dos esses materiais são par-
te importante do patrimô-
nio da cidade.

O museu fica ao lado da 
via férrea. Durante a visita, 
o público poderá ter a sorte 
de ver o trem passar e regis-
trar o momento com fotos, 

selfies e vídeos. Por moti-
vo de segurança, o museu 
orienta os visitantes a per-
manecerem na área exter-
na cercada com grade para 
tirar fotos ou fazer vídeos 
da passagem do trem.

Após o passeio, o públi-
co pode ainda descansar 
e usufruir da área externa 

do museu, onde há árvores 
frutíferas (duas mangueiras 
e uma caramboleira) que 
oferecem sombras acolhe-
doras, principalmente nos 
dias de sol forte.

Outra atração verde é um 
exemplar da espécie de ár-
vore popularmente cha-
mada “árvore-do-viajante”, 
que foi plantada na época 
da restauração do prédio. A 
árvore está na entrada para 
dar as boas-vindas aos visi-
tantes. A árvore tem estru-
tura e tronco parecidos com 
a da bananeira. Porém, seu 
fruto não é comestível.

Por ter folhas grandes, a 
árvore acumula água, que 
servia para matar a sede dos 
viajantes, motivo pelo qual 
recebeu seu nome popular.

O museu ainda oferece 
atrativos tecnológicos. Um 
deles é a câmera de monito-
ramento de trens que pas-
sam na via férrea. A câme-
ra, do modelo 360º, funcio-
na 24 horas. 



em dois meses

Prefeitura vai disponibilizar vagas 
para crianças na faixa etária de zero 
a três anos na nova creche, que foi 
inaugurada em novembro passado

Em aproximadamen-
te dois meses, a Prefeitu-
ra abrirá mais 62 vagas pa-
ra crianças na faixa etária 
de zero a três anos na no-
va creche inaugurada na 
região do Orestes Ônga-
ro, em novembro passado. 
Atualmente, a EEI (Escola 
de Educação Infantil) Da-
vid Miguel Linardi Pereira, 
localizada na rua dos Mel-
ros, 406, Chácara Recreio 
Alvorada, disponibiliza 70 
vagas, em salas de Berçário, 
Mini Grupo ou Maternal. 
A ação integra o esforço da 
Administração Municipal 
de zerar a fila de espera por 
vagas nesse segmento, con-
forme anunciou o prefei-
to José Nazareno Zezé Go-
mes, na manhã desta quin-
ta-feira (22), durante as ce-
rimônias oficiais de entre-
ga dos kits de materiais es-
colares e uniformes.

“Estamos ampliando es-
ta escola. Vai ter mais 62 
vagas, vai ter muro, a nosso 
pedido a OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Maria 
do Carmo vai aterrar a pis-
cina. Estamos entregando 
os uniformes, os materiais 
e as mochilas. Tudo isso é 
para cuidar das pessoas, 
das crianças. A entrega de 
uniformes e materiais pa-
ra nossas crianças é mui-
to importante para refor-
çar a igualdade e a segu-
rança que o uniforme pro-
porciona. Além de entre-
gar, nós também confec-
cionamos o uniforme, o 
que fica mais barato para 
a Prefeitura e também ca-
pacitamos as costureiras”, 
ressaltou o prefeito, com-
plementando que, nos úl-
timos quatro meses, já en-
tregou quatro novas esco-

las de educação infantil, 
totalizando 379 novas va-
gas em creche.

Além desta, o prefeito 
também visitou outra uni-
dade no mesmo dia, a Emef 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Salva-
dor Zacharias Pereira Jú-
nior, no Jardim Novo Ângu-
lo, apresentando metas do 
Executivo na área da edu-
cação em toda a cidade.

De acordo com o secre-
tário de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia, Fernan-
do Moraes, “Hortolândia é 
uma das poucas cidades da 
região que entrega unifor-
mes, materiais escolares e 
mochilas e está zerando a 
fila de zero a três anos”.

“Acho maravilhoso. É 
tudo o que a gente precisa. 
Nem todos têm condições 
de arcar com essas despe-
sas. A escola é a extensão da 
nossa casa, trazendo segu-
rança para os pais. Só tenho 
que agradecer a acolhida de 
Hortolândia. Fiquei muito 
emocionada com a entre-
ga dos uniformes. Toda aju-
da que vem do município é 
muito bem-vinda”, afirma 
a entregadora comercial, 
Kellen Mara Pereira, de 42 
anos, mãe de Lívia, de 1 ano 
e seis meses, estudante do 
Berçário na EEI Davi Mi-
guel. Vinda de Campinas, 
a profissional mora agora 
no Loteamento Belle Ville, 
na região do Ôngaro.

“Acho que gastaria em 
torno de R$ 400 a R$ 500 pa-
ra comprar este material. É 
um custo muito grande. Re-
ceber estes kits influi mui-
to no orçamento da famí-
lia. Estou aqui há 28 anos 
na cidade e só tenho a agra-
decer pelo apoio que rece-
bo. Esta atitude que a Pre-
feitura tem de disponibili-
zar uniformes e materiais 

traz mais tranquilidade à 
família e economia tam-
bém”, afirma a recepcio-
nista Mariana Bonfim, de 
43 anos, mãe de Dandara, 
de 3 anos, estudante do Ma-
ternal na EEI Davi Miguel.

“Estes uniformes são 
produzidos por 50 bolsis-
tas, a maioria mulheres, 
que, neste momento, estão 
no barracão produzindo os 
uniformes de inverno. Cui-
dar das pessoas é este sen-
tido de olhar nos olhos de-
las e dizer: estamos jun-
tos, construindo uma no-
va cidade”, complementou 
o secretário de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
Francisco Raimundo da 
Silva “Chico”, informando 
ainda que os kits de inver-
no, em produção, começa-
rão a ser distribuídos em 
março próximo.

Os kits de uniformes, de 
verão e de inverno, são con-
feccionados por bolsistas, 
majoritariamente mulhe-
res, inscritas no programa 
Acerte (Ação Cidadã de Re-
qualificação, Trabalho e 

Educação), da Secretaria de 
Governo. Elas participam 
do curso costura & moda 
do CQP II (Centro de Quali-
ficação Profissional), órgão 
vinculado à Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social. A costura indus-
trial dos uniformes escola-
res é uma ação que atende 
ao Novo PIC (Programa de 
Incentivo ao Crescimento), 
em execução pela Adminis-
tração Municipal.

entrega de material
As cerimônias oficiais de 

entrega de kits escolares 
encerram-se nesta sexta-
-feira (23), quando se espe-
ra cumprir a meta de entre-
gar trajes, mochilas e mate-
riais aos cerca de 26 mil es-
tudantes vinculados à rede 
municipal de ensino. Ca-
so a criança tenha crescido 
um pouco mais nas férias e 
seja preciso trocar os trajes 
que serão usados ao longo 
deste ano, algumas escolas 
estão orientando as famí-
lias que procurem a equi-
pe gestora da unidade.

Os kits de uniforme de 
verão são compostos por 
duas camisetas e uma ber-
muda. Ao todo, serão dis-
tribuídas 78 mil peças, be-
neficiando estudantes da 
Educação Infantil, do En-
sino Fundamental (do 1º 
ao 5º ano) e da EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos). Já 
os kits de inverno contêm 
uma calça e um agasalho, 
totalizando 52 mil peças. 
Além disso, cada aluno re-
ceberá também uma mo-
chila completa, contendo 
diversos materiais escola-
res adequados a cada mo-
dalidade de ensino e faixa 
etária. Entre os itens a se-
rem entregues estão cader-
nos, lápis, borracha, apon-
tador, tesoura, cola, lápis 
de cor, tinta guache e esto-
jo para organização.

O objetivo da ação é ofe-
recer educação de qualida-
de aos alunos municipais, 
permitindo que todos te-
nham acesso aos mesmos 
artigos essenciais utiliza-
dos no ambiente escolar, 
contribuindo para a segu-

rança e a autoestima dos 
estudantes.

“Estamos felizes de ini-
ciar mais um ano leti-
vo, entregando os unifor-
mes e materiais escolares, 
pois sabemos o quanto es-
sa ação é importante e faz 
toda a diferença para as fa-
mílias. Queremos que ca-
da criança e estudante se 
sinta preparado, animado 
e pronto para mais um ano. 
É mais do que apenas uni-
forme. É sobre proporcio-
nar uma experiência esco-
lar positiva e inclusiva para 
todos”, afirma o secretário 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes.

Confira o Cronograma 
dos eventos de entrega 
dos kits esColares

Sexta-feira (23/02/24)
4 7h - EMEI Miguel Camil-

lo: rua Um, 110, Jardim Terras 
de Santo Antonio
4 13h - EMEF Fernanda 

Grazielle Resende Covre: rua 
João Gastaldi, 430, Jardim 
Adelaide.

Zezé Gomes anunciou novas vagas em evento de entrega dos kits de materiais escolares e uniformes

Creche na região do Orestes Ôngaro 
abrirá mais 62 vagas em Hortolândia

divulgação

Continuam abertas as 
matrículas para interes-
sados em praticar espor-
te gratuitamente no Pro-
jeto Escolinhas Esportivas, 
realizado pela Prefeitura 
de Hortolândia. De acor-
do com a Secretaria de Es-
porte e Lazer, são 24 mo-
dalidades disponíveis em 
diferentes espaços espor-
tivos da cidade. Interessa-
dos em participar podem 
se inscrever nos espaços. 
O setor administrativo de 
cada espaço esportivo fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h. Para 
se inscrever são necessá-
rios documentos Carteira 
de Identidade / CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física), 
comprovante de endereço 
e uma foto 3x4.

Ainda segundo a Secre-
taria de Esportes e Lazer, 
algumas modalidades, co-
mo ginástica artística e na-
tação, são mais concorri-

Escolinhas Esportivas estão com matrículas abertas

São 24 modalidades gratuitas em espaços localizados em diferentes regiões de Hortolândia

divulgação

esporte gratuito
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endereços e os telefones dos espaços esportivos onde são ofe-
recidas as aulas do projeto escolinhas esportivas:

Centro de Treinamento em Ginástica artística Yasmin Geova-
na Santos Bonfim: rua Antônio Camilo, 40, Jardim São Benedito
Complexo Poliesportivo Nelson Cancian: rua João Barreto da Sil-
va, 505, Jd. Nova Hortolândia - Tel.: 3865-5577
Ginásio Poliesportivo Victor Savala: rua Aguinaldo Gomes Car-
doso, 500, Jardim Nossa Senhora de Fátima (dentro das dependên-
cias do Parque Socioambiental Dorothy Stang) - Tel.: (19) 3809-0590
Centro de especialidades em artes Marciais eliel Gomes: rua Bri-
gadeiro Faria Lima, 410, vila Real - Tel.: (19) 3897-2070
estação Cidadania de esportes: entre as ruas João Guimarães Ro-
sa e Fernando Sabino, próximo ao Supermercado Good Bom do Jar-
dim Amanda - Tel.: 19 99625-5013
Complexo Poliesportivo Nelson Cancian: rua João Barreto da Sil-
va, 505, Jd. Nova Hortolândia - Tel.: 3865-5577
espaço Cantuário: rua Luíza Febrônio Marini, 263, Jd. Santa Emí-
lia - Tel.: 3809-0210
Complexo esportivo Gino Bernardini, localizado ao lado do cam-
po de futebol no Jardim Rosolém
espaço esportivo Santa izabel: rua Erwin Maier, 195, Jardim San-
ta Izabel
academia Municipal Prof. Jaime Pereira: rua Benedito Manduca 
de Souza, 85, Remanso Campineiro - Tel.: (19) 38971835
Campo Society Jardim Nova américa: entre a avenida Antônio da 
Costa Santos (Corredor Metropolitano) e a rua Monte Azul
Campo do Remanso Campineiro: rua Amélia Camargo Blumer, s/nº
eMeF Taquara Branca agenor Miranda da Silva: rua Moacir de Sou-
za, (antiga Rua 2), Jardim Novo Horizonte
emef Salvador Zacarias Pereira Junior: avenida Adail Alves Silva, 
525, Jardim Novo Ângulo
emef. Profª. Lílian Cristiane Martins de araújo: rua Roseno Perei-
ra, 325, Jardim Estefânia

serviÇoda redação  l  hortolândia
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das, portanto o interessa-
do pode ser remanejado 
para uma lista de espera. 
Os alunos matriculados no 
projeto precisam cumprir 
a regra de frequência nas 
aulas. Em caso de três fal-
tas, o aluno matriculado 
perde a vez e a vaga é re-
passada para outra pessoa 
que esteja na lista de espe-
ra. A grade horária é dispo-
nibilizada em cada espaço 
esportivo.

Estão disponíveis aulas 
gratuitas de balé, basquete, 
boxe para pessoa com de-
ficiência (PCD), capoeira, 
dança de salão, futebol, fu-
tebol society, futsal, ginás-
tica, ginástica artística, gi-
nástica rítmica, handebol, 
hidroginástica, jiu-jitsu, ju-
dô, muay thai, karatê, kung 
fu, natação, pilates, taek-
wondo, voleibol, vôlei de 
areia e zumba. Atualmen-
te, o projeto Escolinhas Es-

portivas atende aproxima-
damente 6.500 pessoas, de 
todas as regiões da cidade 
e de diferentes faixas.

Todo o conjunto de ações 
que reforça o esporte faz 
parte do Novo PIC (Progra-
ma de Incentivo ao Cresci-
mento). O Novo PIC contem-
pla diversos serviços que, 
juntos, irão contribuir com 
o desenvolvimento inteli-
gente e sustentável de Hor-
tolândia nos próximos anos.



Lei municipaL

SEXTA-FEIRA,
23 DE FEvEREIRo DE 2024 Cidades08 Tribuna Liberal

Norma sobre regularização 
fundiária urbana vai passar 
por atualização em Monte Mor

A deputada estadual Ana 
Perugini (PT) cobrou, na 
tarde de quarta-feira (21), a 
regulamentação da lei que 
obriga o Governo do Esta-
do a dar publicidade à or-
dem de espera de pacien-
tes que aguardam procedi-
mentos regulados pelo Siste-
ma Cross (Central de Regu-
lação de Ofertas de Serviços 
de Saúde). A cobrança ocor-
reu durante pronunciamen-
to na tribuna da Assembleia 
Legislativa de São Paulo.

A lei estadual 17.745/23 
- de autoria dos deputados 
Clarice Ganem, Caio França 
e Ricardo França - foi aprova-
da em agosto do ano passa-
do pelo parlamento paulista, 
sancionada no mês seguin-

te pelo governador Tarcísio 
de Freitas e, segundo o tex-
to, deveria ter sido implanta-
da no mês passado pela Se-
cretaria Estadual de Saúde.

De acordo com a lei, o 
governo estadual deve dis-
ponibilizar as listas de pa-
cientes à espera de exames 
e cirurgias em um portal 
para que as pessoas pos-
sam consultar pela inter-
net ou presencialmente, 
na unidade básica de saú-
de mais próxima à sua casa.

“Nós estamos aguardan-
do ansiosamente que o go-
vernador do estado, senhor 
Tarcísio, e o secretário de 
Saúde, Eleuses Paiva, regu-
lamentem o projeto que foi 
aprovado nesta casa Isso é 
um direito do usuário e de-
veria estar acontecendo há 
muito tempo”, disse Ana.

Coordenadora da fren-
te parlamentar criada na 
Alesp para contribuir com o 
aprimoramento do Sistema 
Cross, a deputada afirmou 
que tem recebido inúme-
ras denúncias de pacientes 
que estão sofrendo à espera 
de procedimentos. “Eu rece-
bi um paciente que aguarda 
há 11 anos por uma cirur-
gia para implante de pró-
tese no quadril. Ele tem 54 
anos, mal consegue sentar 
e nem morfina é suficien-
te para aliviar sua dor”, co-
mentou a deputada.

A Frente Parlamentar do 
Sistema Cross/SUS foi ins-
tituída no ano passado pe-
la Assembleia Legislativa 
de São Paulo, por meio do 
ato número 134/23, assina-
do pelo presidente do par-
lamento paulista, após a 

Deputada Ana Perugini pede cumprimento 
de lei que obriga transparência em fila do SUS

ana quer portal com lista de pacientes 
que aguardam por exames e cirurgias

cobrança

divulgação

Projeto que foi aprovado por unanimidade e em urgência especial visa instituir Unidade Técnica 
de Regularização Fundiária e dar sequência a processos de regularização requeridos na Prefeitura 

A composição da Unida-
de Técnica de Regulariza-
ção Fundiária (UTRF), res-
ponsável por cadastrar imó-
veis, mapear núcleos infor-
mais e realizar procedimen-
tos da chamada regulariza-
ção fundiária urbana, será 
alterada. Na sessão ordiná-
ria desta semana, a Câmara 
aprovou por unanimidade - 
e em regime de urgência es-
pecial - o Projeto de Lei (PL) 
17/2024, da Prefeitura.

O texto aprovado mo-
difica a Lei Municipal 
2672/2019, que trata do as-
sunto, e exclui, por exem-
plo, a obrigatoriedade de 
que os integrantes da UTRF 
sejam “escolhidos dentre os 
funcionários de provimen-
to efetivo”, como previsto 
atualmente. Além disso, o 
texto estabelece que a no-
va estrutura será compos-
ta por dois coordenadores Câmara aprovou projeto que modifica Lei Municipal que trata da regularização fundiária urbana

divulgação
Da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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adesão de 43 dos 94 depu-
tados da Alesp.

O colegiado coordenado 
por Ana Perugini foi lan-
çado em junho de 2023, na 
Câmara de Campinas, com 
a presença de profissio-
nais de enfermagem, mé-
dicos, gestores hospitala-
res, dirigentes da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), representantes 
de sindicatos, conselheiros 
tutelares, conselheiros mu-
nicipais de saúde, vereado-
res de várias cidades da re-
gião, secretários de saúde e 
defensores do Sistema Úni-
co de Saúde.

A iniciativa visa fazer 
um diagnóstico e avaliar 
formas de aprimorar a efi-
ciência e a transparência 
da Central de Regulação 
de Vagas, serviço do go-
verno estadual responsá-
vel pela definição da ordem 
de atendimento de pacien-
tes na rede pública de saú-
de em consultas com espe-
cialistas, exames e procedi-
mentos cirúrgicos.

Da redação  l  SUmArÉ
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Conciliar qualidade de 
vida e trabalho nem sem-
pre é fácil. Para muitos pro-
fissionais de saúde, espe-
cialmente os que atuam 
na linha de frente, o desa-
fio é ainda maior. Eles cui-
dam de pessoas, mas mui-
tas vezes enfrentam rotinas 
exaustivas que comprome-
tem seu próprio equilíbrio 
pessoal. Para virar esse jo-
go, o Grau Técnico Suma-
ré promove nesta semana 
uma série de palestras so-

Qualidade de vida dos profissionais de 
saúde é tema de palestra em Sumaré

Tema da palestra foi ‘Qualidade de Vida – O Jogo da Vida’

orientações

d
iv

u
lg

aç
ão

bre qualidade de vida e in-
teligência emocional.

“O objetivo é capacitar 
nossos alunos para que eles 
possam exercer a carreira 
com serenidade. Prepara-
dos, eles terão mais condi-
ções de enfrentar os desa-
fios do dia a dia com equi-
líbrio”, comenta Adriana 
Guerra, gestora do Grau 
Técnico Sumaré.

Na última terça-feira (20), 
o tema da palestra foi “Qua-
lidade de Vida – O Jogo da 
Vida”, com o consultor em-
presarial Eduardo Mathias. 
Formado em Fisioterapia, 
ele se especializou em de-
senvolvimento pessoal e 
empresarial e realiza pa-
lestras em todo o país.

Na palestra para os alu-
nos dos cursos Técnico em 

Enfermagem e Técnico em 
Farmácia, Eduardo Mathias 
falou sobre a importância 
de criar mecanismos pa-
ra ter uma vida saudável e 
também ressaltou a impor-
tância dos profissionais no 
compartilhamento de in-
formações corretas relacio-
nadas à saúde. “Na linha de 
frente, vocês irão se deparar 
com diversos tipos de situa-
ções e é importante estarem 
preparados para acolher e 
orientar de forma correta. 
Vocês serão multiplicadores 
de informação”, comentou.

Para a estudante do cur-
so de Farmácia Mirelli Se-
na, a palestra foi importan-
te e esclarecedora, princi-
palmente quando abordou 
as doenças que ainda são 
muito comuns no país.

e três assistentes indicados 
pela Prefeitura.

“O objetivo desta altera-
ção é conseguir de fato ins-
tituir a Unidade Técnica de 
Regularização Fundiária – 
UTRF, para dar continuida-
de efetiva aos processos de 
regularização fundiária re-
queridos ao Município”, diz 
o prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD), na justificativa do PL, 
que foi relatado na Câmara 
pela vereadora Andrea Gar-
cia (PTB), que confirmou a 
regularidade do texto.

‘serViDores eFetiVos’
No PL, o prefeito diz que, 

pela lei atual, “os membros 
nomeados precisam ser ser-
vidores efetivos e prestar 
com exclusividade ao mu-
nicípio os serviços vincula-
dos às atribuições, sendo ve-
dada a designação de outros 
serviços”, o que não é viável, 
pois “o município não possui 
servidores exclusivos para 
essas funções e menos ain-
da servidores efetivos, já que 
não existem esses cargos”.

“Muito se tem falado de 
Regularização Fundiária, os 
pedidos de instauração têm 
sido constantes e é neces-
sária a designação de uma 
comissão para que o mu-
nicípio consiga atuar com 
excelência nesse procedi-
mento, não causando atra-
sos nos andamentos”, com-
pleta. As mudanças aprova-
das ainda contemplam a ex-
clusão da obrigatoriedade 
de formação específica pa-
ra os cargos.



Criminosos invadem residência 
e apavoram idosas em assalto 
na Vila Real, em Hortolândia

Dise fecha ‘laboratório’ de drogas e apreende crack
A Polícia Civil fechou um imóvel inabitado utilizado como “laboratório” 
de drogas em uma chácara na rua Vargem Grande, município de Itape-
cerica da Serra, na Grande São Paulo. No local, foram encontrados mais 
de 190 quilos de entorpecentes, entre crack e cocaína, além de equipa-
mentos para o preparo das drogas. A apreensão aconteceu nesta quar-
ta-feira (21). A ação foi conduzida por policiais da 4ª Dise (Delegacia da 
Divisão de Investigação Sobre Entorpecentes).
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Bandidos armados renderam as duas mulheres, as levaram para dentro do imóvel e roubaram veículo, 
joias e celulares; PM conseguiu localizar os suspeitos no Jardim Amanda, por meio de um rastreador

Três homens armados 
foram presos após rou-
barem uma residência na 
noite desta quarta-feira 
(21), na rua Di Cavalcan-
te, no Jardim Amanda, em 

Hortolândia. Duas idosas 
foram rendidas durante a 
ação criminosa.

Os policiais militares fa-
ziam patrulhamento e re-
ceberam informações via 
Copom de um roubo a re-
sidência ocorrido pela rua 
Sebastião de Paula, no bair-

ro Vila Real. Os indivíduos 
estavam armados e rende-
ram duas idosas. As vítimas 
foram levadas para o inte-
rior de sua residência.

Do interior do imóvel, os 
ladrões subtraíram joias, 
celulares e um veículo 
Hyundai/HB20, tomando 

destino ignorado.
Pelo local do roubo, os 

policiais fizeram contato 
com as vítimas. Elas rela-
taram que o veículo seria 
locado e que possuía ras-
treador. A equipe recebeu 
a localização do veículo e 
que estaria pela rua Di Ca-

valcanti, pelo bairro Jar-
dim Amanda.

Quando os policiais mi-
litares chegaram ao ende-
reço, viram pela fresta do 
portão o veículo roubado e 
um homem com uma fita 
isolante e uma faca pres-
tes a adulterar o empla-

camento. Foi realizada a 
abordagem e durante bus-
ca pessoal, nada de ilíci-
to foi encontrado com ele, 
inicialmente.

Ao ser indagado quanto 
à procedência do veículo, 
o abordado informou que 
um indivíduo havia prati-
cado o roubo e deixado o 
carro em sua residência, 
entretanto, ele não havia 
participado do roubo.

Um veículo VW/Gol de 
cor prata ocupado por qua-
tro indivíduos chegou ao 
local e um dos ocupan-
tes fugiu a pé, dispensan-
do a chave do HB20, sendo 
abordado logo à frente. Ele 
foi indagado sobre o veícu-
lo HB20, e informou que 
teria ido até a residência 
para retirar o carro e que 
tinha ciência de que o veí-
culo era roubado.

No Gol, se encontravam 
dois homens e uma mulher 
que nada de ilícito traziam 
consigo, contudo, em bus-
ca no interior do veículo fo-
ram localizadas correntes 
de ouro, anéis e a quantia 
de R$ 25.

Todos foram conduzidos 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde as vítimas re-
conheceram, sem sombra 
de dúvidas, dois indivíduos 
como autores do roubo.

A delegada deliberou pe-
la prisão em flagrante dos 
dois indivíduos pelo crime 
de roubo e pelo crime de 
receptação, o homem que 
manteve o veículo rouba-
do na residência.

HB20 roubado na casa das idosas foi 
recuperado em garagem no Jardim Amanda

Cézar Oliveira  l  hortolândia
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Ladrões subtraíram jóias e celulares da residência das idosas, na Vila Real

fotos: divulgação

A Polícia Militar pren-
deu em flagrante um ho-
mem por tentativa de fur-
to nesta quarta-feira (21), 
na avenida Sete de Setem-
bro, no Loteamento Tran-
quilo Menuzzo, região 
central de Sumaré. 

Uma equipe da Polícia 
Militar estava em patru-

lhamento pela área cen-
tral e ao passar pela fren-
te de uma loja de cosmé-
ticos, visualizou um indi-
víduo subtraindo uma das 
caixas que estava sendo 
descarregada pelo moto-
rista de uma Fiat/Fiorino 
para entregar em uma lo-
ja. Os policiais abordaram 
o indivíduo, e ao ser ques-
tionado, ele confessou que 
teria acabado de subtrair 

o produto do estabeleci-
mento comercial. Em con-
tato com a vítima, ela re-
conheceu a mercadoria.

CRIME
O homem foi conduzi-

do ao 1º Distrito Policial, 
onde foi elaborado o bo-
letim de ocorrência pelo 
crime de furto, permane-
cendo o indivíduo à dis-
posição da justiça.

Um veículo ficou com-
pletamente destruído após 
pegar fogo nesta quarta-
-feira (21), entre a avenida 
Thereza Ana Cecon Breda 
e a rua Santo Denadai, no 
bairro Vila Real, em Horto-
lândia. Ninguém ficou fe-
rido no incêndio. 

O Corpo de Bombeiros 

foi acionado para apagar 
o fogo. Ao chegarem na lo-
calidade, os bombeiros en-
contraram um veículo Pa-
lio Weekend em chamas. 
De acordo com informa-
ções do Corpo de Bom-
beiros, o condutor não te-
ve nenhum ferimento.

Testemunhas informa-
ram que o veículo havia aca-
bado de sair de uma oficina, 
quando começou a trafegar 

pela rua e começou a pegar 
fogo. Não houve tempo para 
conter as chamas até a che-
gada dos bombeiros. O veí-
culo ficou completamente 
destruído pelo fogo.

Uma equipe da Guarda 
Municipal esteve no local 
prestando apoio. As causas 
do incêndio ainda serão 
apuradas, porém acredita-
-se em um possível curto-
-circuito na parte elétrica.

Homem é preso em flagrante por 
tentativa de furto em Sumaré

Corpo de Bombeiros controlam 
incêndio em veículo na Vila Real

Crime foi registrado no 1° Distrito Policial de Sumaré e o acusado ficou preso Carro foi consumido pelas chamas na avenida Thereza Ana Cecon Breda, em Hortolândia

divulgação
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Ciretran

Registro de 20 de dezembro de 1991, quando se realizavam as cerimônias 
de inauguração do Ciretran (Circunscrição Regional de Trânsito), que foi 
instalado no antigo e histórico prédio onde por muitos anos funcionou a 
cadeia pública de Monte Mor. O então prefeito João Rinaldo (1989-1992) 

procedia o hasteamento da Bandeira Nacional Brasileira.

Monte Mor a Pirapora

As romarias são pe-
regrinações a luga-
res santos e de devo-

ção, empreendidas por gru-
pos de pessoas que desejam 
pagar promessas, rogar por 
graças ou revelar gratidão 
por graças alcançadas. Es-
se costume chegou ao Bra-
sil e a outros países que fo-
ram colonizados por portu-
gueses e espanhóis já que 
tal costume era praticado 
em toda a Península Ibéri-
ca. O termo romeiro signifi-
ca pessoa que viaja a Roma.

Em Monte Mor, todos os 
anos, geralmente no mês 
de julho, parte uma roma-
ria de cavaleiros com desti-
no a Pirapora do Bom Jesus. 
Essas romarias, por sua re-
gularidade e organização, 
acabaram por se tornar um 
evento tradicional e muito 
esperado por cavaleiros e 
charreteiros. 

A primeira romaria acon-
teceu em 1938 quando al-
guns montemorenses deci-
diram fazer uma viagem a 
cavalo até Pirapora do Bom 

Romeiros de Monte Mor

AutoR do texto

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista
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Família minguzziPaulo Barreto

Este panfleto 
com data de 06 
de março de 1936 
conclamava o 
povo de Elias 
Fausto a votar 
nos candidatos 
do Partido 
Republicano 
Paulista (PRP), nas 
eleições que seriam 
realizadas no dia 
15 daquele mês. O 
PRP foi um partido 
político fundado 
em 1873, durante 
a Convenção de 
Itu. Seus adeptos 
eram denominados 
perrepistas.

Registro, 
provavelmente da 
década de 1960, 
mostrando a 
tradicional família 
de Olegarinho 
Minguzzi. Em pé, 
da esquerda para 
a direita aparecem 
os jovens José 
Olegário Minguzzi 
(Zelão), Ana 
Minguzzi e 
Lázaro Constante 
Minguzzi (Taio). 
Sentados os 
pais da família, 
Olegário Minguzzi 
(Olegarinho) e 
Helena Forchetti 
Minguzzi.

Paulo Barreto de 
Almeida Neto, 
também conhecido 
como Paulinho do 
Dino, nasceu em 
Monte Mor a 01 de 
julho de 1943 e era 
filho de Dinorah 
Barreto de Almeida 
e de Catharina 
Jacarchenco. Paulo 
sempre viveu 
em sua cidade 
natal, trabalhou 
muitos anos 
com contabilista 
autônomo e, 
posteriormente, 
foi funcionário 
municipal. Faleceu 
em 27 de maio de 
2016, aos 72 anos.

fotos: divulgação
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felizmente, ocorreu o faleci-
mento de Francisco Pontim, 
um dos mais destacados or-
ganizadores da romagem, o 
que obrigou à formação de 
uma nova comissão orga-
nizadora. 

Em 1980 foi eleito o se-
nhor José Geraldo Bendi-
to Bucholi para presidir a 
Comissão Organizadora da 
Romaria. Os principais co-
laboradores dessa nova co-
missão eram os senhores 
José Luiz Gomes Carnei-
ro, Antônio Carlos Teodo-
ro, João Branco, Nelson Bru-
zon, José Luís Baccan, Paulo 
R. Lobo, Messias Pontim en-
tre outros. Daí em diante as 
romarias continuaram sen-
do realizadas anualmente e 
atualmente o presidente da 
comissão organizadora é o 
senhor Murilo Rinaldo. 

De 13 a 16 de julho de 
2023 aconteceu a quadra-
gésima quinta peregrina-
ção e o presidente Muri-
lo Rinaldo, na ocasião, fa-
lou à reportagem do Jornal 
Tribuna Liberal de Suma-
ré: “Essa romaria é uma fé 
católica que acontece des-
de 1938, já estamos na 45ª 
romaria, onde vão famílias 
e muitas pessoas, cerca de 
150 romeiros, que vão a ca-
valo, de carro e ou de char-
rete, até Bom Jesus do Pira-
pora em quatro dias de via-
gem; é tradição na cidade, 
fomenta lojas e tradição ru-
ral”. (Tribuna Liberal em 12 
de julho de 2023).

A foto ilustrativa, do ano 
2000, mostra o desfile dos 
cavaleiros que se prepara-
vam para a romaria.s

Jesus para pagarem pro-
messas por graças recebi-
das. No ano seguinte o fa-
to se repetiu, então com um 
número maior de partici-
pantes e assim, até hoje, sal-
vo nos anos de 1972, 1975 e 
1976, o evento continua se 
repetindo anualmente. 

Aos poucos foram sur-
gindo lideranças que orga-
nizavam e se responsabiliza-
vam pelas viagens enquan-

to o número de participan-
tes estava sempre crescendo. 
Por volta da década de 1960 
e início da década seguin-
te, os principais organiza-
dores eram os senhores Car-
los Baccan, Luiz Gonçalves 
Teixeira, José Luiz Gomes 
Carneiro, Francisco Pon-
tim entre outros. Em 1972, 
porém, a romaria não acon-
teceu devido ao surgimento 
de alguns problemas, entre 

eles os relacionados à saúde 
de alguns romeiros de mais 
idade. Nos dois anos seguin-
tes os eventos aconteceram, 
mas com um número bem 
reduzido de participantes e 
nos anos de 1975 e 1976 as 
romarias não aconteceram, 
o que dava a entender que 
esse ciclo de peregrinações 
estava acabado. 

Entretanto, no ano se-
guinte, ou seja 1977, o jovem 

João Branco juntamente 
com Francisco Pontim, José 
Luiz Gomes Carneiro e mais 
algumas pessoas resolveram 
reorganizar a tradicional ro-
maria. Dessa maneira, agora 
com novo alento, as peregri-
nações voltaram a acontecer 
e já, nesse ano, os organiza-
dores conseguiram 36 parti-
cipantes e nos anos seguin-
tes o número de romeiros so-
mente cresceu. Em 1980, in-


